



Joseph Aoun, presidente del Líbano (foto oficial como Comandante en Jefe del ejército libanés)

JOSEPH AOUN ES EL QUINTO COMANDANTE DEL EJÉRCITO EN SER ELEGIDO PRESIDENTE

Líbano tiene presidente tras más de dos años con el cargo vacante

Al final se ha conseguido. El Parlamento libanés ha elegido hoy al general Joseph Aoun, el comandante del ejército nacional, como nuevo presidente del país, después de que el cargo permaneciera vacante desde octubre de 2022. El Patriarca maronita, patriarca maronita, cardenal Beshara Raï, ha sido una figura clave para acabar con esta situación de interinidad.

9/01/25 2:41 PM

Joseph Khalil Aoun, nacido el 10 de enero de 1964 en Sin el Fil, Líbano, es un general libanés que ha desempeñado un papel destacado en la política y la seguridad del país. Se unió al ejército libanés en 1983 y, a lo largo de su carrera, ha recibido formación tanto en Siria como en Estados Unidos, especializándose en operaciones antiterroristas. En 2015, asumió el mando de la Novena Brigada de Infantería del ejército. En marzo de 2017, fue nombrado comandante en jefe de las Fuerzas Armadas Libanesas, sucediendo a Jean Kahwaji.

En la segunda ronda de votación, obtuvo 99 de los 128 votos posibles, superando el mínimo requerido de 86.

La elección de Aoun se produce en un contexto de crisis económica y política en el Líbano, agravada por un conflicto de 14 meses entre Israel y Hezbolá, que culminó con un alto el fuego en noviembre de 2024. Durante este periodo, Aoun mantuvo al ejército al margen del conflicto, priorizando la paz civil a pesar de las bajas sufridas por las tropas

libanesas. Su elección cuenta con el visto bueno de Estados Unidos y evidencia la debilidad política de Hezbolá tras dicho conflicto

La elección de un militar en activo como presidente ha generado controversia, ya que la Constitución libanesa prohíbe que personas que hayan ocupado cargos de responsabilidad en los dos años previos asuman la presidencia. Sin embargo, el amplio apoyo parlamentario y la necesidad de estabilidad en el país han facilitado su elección

Joseph Aoun es el quinto comandante del ejército en ser elegido presidente en la historia del Líbano, reflejando una tradición en la que las Fuerzas Armadas juegan un papel central en la política nacional.

Influencia del cardenal y patriarca

Una de las figuras más importantes e influyentes de la sociedad libanesa es al cardenal Beshara Rai, patriarca maronita. Desde un primer momento abogó por llegar a un acuerdo que permitiera la elección de nuevo presidente, llegando a realizar una gira diplomática por Europa para facilitar las cosas.